

EZEQUIEL R. RODRÍGUEZ REY, MIEMBRO DE LA COMISIÓN MÉDICA DE LA FEDERACIÓN INTERNACIONAL DE ESGRIMA

Con ocasión del Congreso anual de la Federación Internacional de Esgrima (FIE), celebrado en París el día 9 de diciembre de 2000, tuvieron lugar elecciones a distintas comisiones de dicho organismo. Así, el Dr. Ezequiel R. Rodríguez Rey, miembro de

FEMEDE y asesor para el deporte de la Esgrima, fue elegido como miembro de la Comisión Médica de dicha Federación Internacional.

El comité directivo de la citada Comisión está presidida por el Dr. Jenő Kamuti, de Hun-

gría. Los fines de la misma son velar por la segura competición, la lucha antidopaje y la preparación y puesta a punto de los atletas de este deporte olímpico, que en el momento actual vive un importante resurgir.

Desde estas líneas nuestra más sincera enhorabuena a este compañero y desearle éxito en su nuevo puesto, que afianza la presencia de nuestra Medicina del Deporte, y de FEMEDE, en el deporte de alta competición.

LA DRA. DORADO Y SU GRUPO DE LAS PALMAS, MEJOR TRABAJO DE AMD 1999

Tras la valoración que efectuaron los miembros del Comité de Redacción de la revista Archivos de Medicina del Deporte sobre los trabajos

originales publicados en 1999 se determinó al que tiene un mayor valor científico «Efectos de la recuperación activa sobre la capacidad de rendi-

miento y el metabolismo energético durante el ejercicio de alta intensidad» de los autores Dorado García, Sanchis Moysi, Chavarren Cabrero y

López Calbet, aparecido en el número 73, Volumen XVI del mes de Septiembre-Octubre de 1999. Nuestra felicitación a los autores.

REUNIÓN DEL COMITÉ EJECUTIVO DE LA FEDERACIÓN EUROPEA DE MEDICINA DEL DEPORTE

El pasado día 7 de diciembre de 2000 se celebró en París una reunión del Comité Ejecutivo de la EFSM. Se trataron diversos temas entre los que cabe destacar la continuidad en la esponsorización por parte de MARS así como la aportación económica que el Ministerio de Ciencia, Educación y Cultura austriaco ha hecho para premios científicos en el próximo Congreso Europeo. Se dio a conocer la relación de miembros de la actual Junta Directiva que presentarán a la reelección su candidatura. Se

trata del Presidente, el Secretario, el Vicepresidente I y un vocal. En este último caso el Dr. César Fernández, miembro de FEMEDE.

Durante esta reunión se presentaron las modificaciones de los Estatutos de la EFSM que serán estudiados en la próxima reunión de Delegados.

Entre los objetivos marcados para el futuro inmediato de la EFSM está el seguir trabajando para el reconocimiento de la especialidad o subespecialidad en Medicina del Deporte en Europa. Para ello se enviarán cartas a todos los países miembros para que recomienden a sus Ministerios pertinentes el reconocimiento de la Especialidad. Se informa igualmente de la renovación que se está llevando a cabo en la página web de la Federación Europea.

Destacar por nuestra parte que el Dr. Miguel E. Del Valle presentó junto con el Sr. Rufino Sarabia (responsable de la Secretaría Técnica del Congreso de FEMEDE y del Europeo) los pormenores de la organización de dichos eventos a celebrar en Oviedo del 14 al 17 de noviembre de 2001. Dándose a conocer, por parte de la EFSM, el establecimiento de dos premios a las mejores comunicaciones de Medicina del Deporte, para médicos menores de 35 años, a otorgar con ocasión de dicho Congreso. Quedó convocada la próxima reunión de la Junta Directiva de la EFSM para los días 20 a 22 de Abril en Budapest.

Destacar por nuestra parte que el Dr. Miguel E. Del Valle presentó junto con el Sr. Rufino Sarabia (responsable de la Secretaría Técnica del Congreso de FEMEDE y del Europeo) los pormenores de la organización de dichos eventos a celebrar en Oviedo del 14 al 17 de noviembre de 2001. Dándose a conocer, por parte de la EFSM, el establecimiento de dos premios a las mejores comunicaciones de Medicina del Deporte, para médicos menores de 35 años, a otorgar con ocasión de dicho Congreso. Quedó convocada la próxima reunión de la Junta Directiva de la EFSM para los días 20 a 22 de Abril en Budapest.

Destacar por nuestra parte que el Dr. Miguel E. Del Valle presentó junto con el Sr. Rufino Sarabia (responsable de la Secretaría Técnica del Congreso de FEMEDE y del Europeo) los pormenores de la organización de dichos eventos a celebrar en Oviedo del 14 al 17 de noviembre de 2001. Dándose a conocer, por parte de la EFSM, el establecimiento de dos premios a las mejores comunicaciones de Medicina del Deporte, para médicos menores de 35 años, a otorgar con ocasión de dicho Congreso. Quedó convocada la próxima reunión de la Junta Directiva de la EFSM para los días 20 a 22 de Abril en Budapest.

REUNIÓN DEL CONSEJO DE DELEGADOS DE LA FEDERACIÓN INTERNACIONAL DE MEDICINA DEL DEPORTE

En Reims, Francia, tuvo lugar el día 9 de diciembre pasado una reunión del Consejo de Delegados de la FIMS. En el transcurso de la misma se in-

formó de la continuidad de contactos con el Comité Olímpico Internacional (4 miembros de FIMS son miembros de la Comisión Médica del

citado COI); con UNESCO; WHO y con el ICSSPE.

Se acordó otorgar una medalla de oro a todos los miembros del Comité Ejecutivo de FIMS que lleven 20 años de servicio; se crea la Medalla Príncipe Alexandre de Merode para los médicos que desta-

Se acordó otorgar una medalla de oro a todos los miembros del Comité Ejecutivo de FIMS que lleven 20 años de servicio; se crea la Medalla Príncipe Alexandre de Merode para los médicos que desta-

NOTICIAS

quen en la lucha contra el dopaje; se aprueba la creación de los premios FIMS para los miembros de dicha Federación en sus congresos por un importe de 1.000\$ en los campos de Fisiología, Aparato Locomotor y Cardiología.

Se informa del contrato con Human Kinetics para el mantenimiento de la web, publicación de libros y del Boletín FIMS, así como para la ges-

ción del cobro de las cuotas de los miembros individuales. Entre las modificaciones previstas de los Estatutos para el próximo Congreso de Delegados está la de que el cargo de Presidente tendrá una duración de 4 años y no podrá ser reelegido, creándose la figura del «Past-President» por 4 años; el número de miembros del Comité Ejecutivo de cada continente, será proporcional al número de asocia-

ciones nacionales afiliadas a FIMS del respectivo grupo continental, excepto Oceanía; todos los candidatos serán elegidos en el Consejo de Delegados del Congreso Mundial FIMS; el Congreso mundial FIMS será cada dos años; las candidaturas para Presidente, Secretario y Tesorero serán presentadas al Secretario; y las de Vicepresidentes y miembros del Comité Ejecutivo serán presentadas al Se-

cretario de cada grupo continental.

Se informó durante la reunión de la realización de una auditoria a las cuentas de FIMS, destacando el actual Tesorero, Dr. Christodoulakis, la magnífica gestión llevada a cabo en sus años como tesorero del Dr. González Iturri. Se acuerda que la próxima reunión del Consejo de Delegados tenga lugar en Budapest.

COMISIÓN MÉDICA NACIONAL DE LA FEDMF (FEDERACIÓN ESPAÑOLA DEPORTE MINUSVÁLIDOS FÍSICOS)

Tras la remodelación de la Comisión Médica Nacional se ha consolidado y ampliado la estructura de Médicos de las Federaciones Territoriales y en este sentido como novedad más destacada cabe decir que hemos incorporado a un compañero en la zona de Euskadi (Dr. Forteza Ramos) estando en conversaciones con el Hospital de Gortiz para asumir las tareas de valoración-clasificación de deportistas minusválidos por parte de los médicos de su plantilla.

Se ha creado otra red paralela de médicos por deportes que han de estar en contacto con las comisiones técnicas de los mismos y se ha constituido una serie de grupos de trabajo en áreas específicas de nuestro ámbito para contribuir a la especialización y al avance de nuestros conocimientos para ponerlos al servicio de nuestros deportistas.

ORGANIGRAMA DE LA COMISIÓN MÉDICA NACIONAL DE LA FEDMF

Presidente de la Comisión Permanente: Dres. Angel Gil Agudo, Genaro Calatayud,

Olga Arroyo y Clara Benito. Médicos de las Federaciones Territoriales: Galicia, Dr. José C. Alonso Hernández, Dra. Cristina Laguna Mena; Asturias, Dras. M^a Luisa López Llano, Rosana Navarro Rivas; Cantabria, Dr. José Antonio Ruiz-Cotorro Santos, Dra. Gloria Iglesias Marqués; Euskadi, Dr. Antonio José Forteza Ramos; Navarra, Dr. Aquilino Samanes; Aragón, Dr. Fco. José Sarasa Olivan; Cataluña, Dr. Esteban Colleli Llovera, Dr. Jordi Comaposada Pia, Dra. Victoria Fumadó, Dr. Pere Lanau Fuster, Dr. Josep Oriol Martínez i Ferrer, Dr. Alejandro Pasarín Martínez, Dra. Cristina Riera, Dra. Carmen Unyo Sallent; Valencia, Dra. Adoración Ortiz López, Dra. Nazaret; Murcia, Dra. M^a Luisa Carbajo; Andalucía, Dr. Juan Prieto Lucena, Dr. Salvador García Ruise, Dr. Juan Andrés Conejero, Dr. Alberto Rico Yáñez, Dr. Francisco Luis Peral Pérez; Castilla-León: Dra. Clara Benito Amador; Castilla-La Mancha, Dr. Genaro Calatayud Sáez, Dra. Olga Arroyo Riaño, Dra. Belén Saro; Madrid, Dra. Carolina de Miguel Benadiba; Dr. José María Gálvez Hernández;

Canarias, Dr. Conrado Rodríguez Jaubert, Dra. Inmaculada Fierro.

Médicos de las Comisiones Técnicas Deportivas: Baloncesto, Dr. Pere Lanau Fuster, Dra. Olga Arroyo Riaño, Dr. Angel Gil Agudo; Atletismo, Dr. Juan Prieto Lucena, Dr. Ange Gil Agudo, Dr. Josep Oriol Martínez i Ferrer; Tenis de Mesa, Dra. Clara Benito Amador, Dr. Josep Oriol Martínez i Ferrer, Dra. Olga Arroyo Riaño; Natación, Dr. Conrado Rodríguez Jaubert, Dr. Jordi Comaposada Pia; Esgrima, Dr. Genaro Calatayud, Dr. Esteban Colleli Llovera; Tenis, Dr. José Antonio Ruiz-Cotorro Santos; Boccia, Dr. Aquilino Samanes; Vela, Dra. Victoria Fumadó, Dra. Gloria Iglesias Marqués; Voleibol, Dra. Cristina Riera Riezu, Dra. Carmen Unyo Sallent; Esquí, Dr. Alejandro Pasarín; Actividades subacuáticas, Dr. Alejandro Pasarín.

Grupos de Trabajo, de Investigación por los Dres. Angel Gil Agudo, Fernández-Bravo Martín y Arroyo Riaño; de Dopaje los Dres. Luis

Montejano Murciano, Pedro Lanau, Martín Benito; de Valoración-Clasificación los Dres. Clara Benito, Genaro Calatayud; de Medicina Deportiva los Dres. Josep Oriol Martínez i Ferrer y Conrado Rodríguez Jaubert y de Aparataje los Dres. Juan Prieto Lucena y Belén Saro.

PAPEL DEL MÉDICO EN CADA ESTAMENTO

Federación Autónoma:

• Estará encargado de realizar las valoraciones médicas deportivas según el método español de cada nuevo deportista cumplimentando la ficha de la forma más extensa posible. En caso de duda a la hora de rellenar la ficha, se ruega aportar informe médico adjunto sobre la situación médica del deportista.

• En caso de que el médico en cuestión pertenezca a una de las comisiones técnicas deportivas, o bien disponga de la preparación suficiente para otorgar la clase del deporte correspondiente, es recomendable que lo haga. Si no es así, consultará la clase al mé-

dico de la comisión técnica deportiva en cuestión.

- Por cada acto médico (Valoración, Clasificación) se establecen unos honorarios de 2.500 pts.

- Se recomienda el mantener un contacto, aunque sea esporádico, con la territorial en la que está inscrito.

- Se le deberá informar, por parte de su territorial, de las competiciones que se organizan en su comunidad. Comunicará a la Comisión Nacional si precisa cobertura para la realización de las clasificaciones y de un probable control antidopaje.

- Se recomienda que participe en tareas de promoción del deporte para minusválidos en su entorno más cercano.

Comisión Técnica-Deportiva:

- Estará encargada de resolver las dudas sobre la clasificación de los deportistas en su deporte.

- Ha de estar en contacto con los médicos de las territoriales y de los demás integrantes de la comisión técnica de su deporte.

- Elaborar ficha resumen de la clasificación de su deporte para adjuntarla a la ficha de valoración.

- Por parte de la Comisión Médica Nacional se le promocionará para conseguir la titulación internacional correspondiente.

- Asistir, en la medida de lo posible, a los Campeonatos

Nacionales de su modalidad deportiva.

- Formará parte del equipo nacional en sus competiciones internacionales.

- Por cada acto de clasificación (Nueva, Reclamación) en un Campeonato Nacional se establecen unos honorarios de 2.500 pts.

- Participar de forma activa en posibles trabajos de investigación relacionados con su modalidad deportiva.

- Asesorar a sus deportistas sobre aspectos de prevención y tratamiento de lesiones, así como del material a emplear (prótesis, ortesis, sillas de ruedas, etc.).

Grupo de Trabajo sobre Dopaje:

- Impulsar la realización de controles antidopaje a lo largo de la temporada y/o en las competiciones.

- Llevar a cabo o bien facilitar la realización de dichos controles.

- Informar a las territoriales de la posibilidad de realizar los controles y de las sustancias prohibidas.

- Crea la Comisión sobre Dopaje en la Federación.

- Establecer el reglamento correspondiente.

Grupo de Trabajo de Investigación y Docencia:

- Concienciar de la necesidad de introducir elementos de valoración objetivos en nuestro deporte.

- Estimular el contacto con instituciones de investigación (IBV, Institutos de Educación Física, etc.).

- Introducir vías de investigación al amparo del libro blanco de I+D en el deporte.

- Estar informados de convocatorias de trabajos de investigación con fondos públicos.

- Impulsar la participación de estamentos privados en la investigación.

- Asesorar a la Administración sobre el decreto de nuevas titulaciones de técnico deportivo.

- Facilitar la realización de cursos sobre distintos aspectos del deporte de minusválidos (valoración, clasificación, prevención y tratamiento de lesiones, etc.).

- Proyectar la actividad investigadora en congresos, artículos de revistas, reuniones científicas relacionados con el deporte de minusválidos u otros de ámbito más general.

- Crear fondos bibliográficos (libros, revistas, artículos, etc.) relacionados con el deporte de minusválidos.

Grupo de Trabajo sobre Valoración-Clasificación:

- Organizar cursos para difundir los sistemas de valoración-clasificación.

- Intentar incluir los sistemas de clasificación a la ficha de valoración.

- Actualización y renovación de la ficha de valoración.

- Establecer sistema de arbitraje para resolver reclamaciones sobre clasificaciones, minimal hándicap.

- Concienciar e impulsar la necesidad de cumplimentar lo más detalladamente posible la ficha de valoración.

Grupo de Trabajo sobre Medicina Deportiva:

- Facilitar la realización de reconocimientos de aptitud deportiva a la hora de cumplimentar una ficha deportiva.

- Asesorar a los equipos nacionales y a las territoriales sobre estrategias para mejorar el rendimiento deportivo.

- Impulsar la realización de pruebas de esfuerzo en nuestros deportistas, bien sea a nivel territorial con el INEF correspondiente, o bien a nivel nacional de cara a una competición internacional (Campeonato del Mundo, Paraolimpiada, etc.) para mejorar pautas de entrenamiento.

- Realizar trabajos de investigación en aspectos poco tratados como a la antropometría, la fisiología del deportista minusválido, etc.

Grupo de Trabajo sobre Aparataje:

- Estar al corriente de las novedades tecnológicas dentro del aparataje deportivo en minusválidos (prótesis, ortesis, sillas de ruedas, etc.).

- Asesorar sobre el modelo más recomendable a cada deportista según su potencial funcional y modalidad deportiva.

· Informar sobre cuestiones de adaptación de dichos productos.

En resumen, 35 médicos están trabajando para la Federa-

ción Española del Deporte de Minusválidos Físicos, cada uno en la medida de sus posibilidades y de su disponibilidad.

El Dr. Angel Gil, Presidente de la Comisión Médica, quien ha redactado este informe que aparece en la revista *Minusport*, de la que hemos

entresacado estos datos, agradece a todos ellos dando la bienvenida a nuevas incorporaciones.

(de *Minusport*)

ASOCIACIÓN EUROPEA DE MEDICINA DE LAS ARTES



La actividad diaria de la Asociación Europea de Medicina de las Artes se orienta a responder a los múltiples contactos que llegan a esta Asociación: un músico accidentado que busca un especialista; un terapeuta que quiere conocer los problemas que se plan-

tean en el desarrollo de una práctica artística concreta; un estudiante, un pedagogo que desean documentación; un instrumentista a la búsqueda de un diagnóstico, de una reeducación, de un experto; un médico que quiere conocer a un compañero especialista para uno de sus pacientes. Es un trabajo constante el que se tiene que realizar en esta Asociación.

En Zagreb (Croacia), el Comité Croata de la Asociación Europea de Medicina de las Artes se fundó el 29 de enero del pasado año y ya en sus comienzos está desarrollando un proyecto que se titula "Los peligros y la protección médica de las danzadoras de Ballet" con el apoyo de la UNESCO.

Los Comités de Cataluña, Grenoble, Reims, Cholet... desarrollan por su parte actividades específicas, participando en la construcción de la medicina de las Artes. Destacar la iniciativa del guitarrista Flavio Esposito quien destinó a la Asociación Europea los beneficios del concierto "La guitarra del corazón", actividad organizada en París el 3 de diciembre de 2000.

Después del Congreso de París, sobre la mano del artista, coorganizada por la Asociación Europea en el mes de marzo, en Montpellier se prepararon y celebraron los IV Encuentros Internacionales de Medicina de la Música los días 12 y 13 de enero del presente año. También para París, en

el salón de la Música, una actividad a celebrar los días 30 de marzo a 3 de abril.

Igualmente se organizó en París una actividad con el título "La postura del músico instrumentista, del cantante o de la danzadora" y otra sobre "La alimentación del artista".

Se puede pertenecer a esta Asociación dirigiendo la petición a: Asociación Europea de Medicina de las Artes. 715 Chemin du Quart. 82000 Montauban. Francia. Tlno: 33-5-63 20 08 09. E-mail: mda@worldnet.fr Web: www.arts-medicine.com. El importe de la cotización anual es de 150 francos; los estudiantes de menos de 25 años, 100 francos; y los miembros benefactores 500 francos.

CONGRESO DE LA ASOCIACIÓN GALLEGA DE MEDICINA DEL DEPORTE

Bajo la dirección del Dr. Jesús Vázquez Gallego y con la colaboración del Ayuntamiento de Villalba, Diputación de Lugo y la Xunta de Galicia, se celebra los días 11, 12 y 13 de Mayo en Villalba (Lugo) el Congreso de la Asociación Gallega.

El Congreso ha sido declarado de interés sanitario por la Consejería de Sanidad de la

Xunta de Galicia, participando en el Comité de Honor el Excmo. Sr. D. Manuel Fraga Iribarne y nuestro Presidente Dr. Juan José González Iturri, entre otros.

La actividad se inicia el viernes día 11, a las 16:30 horas con la Ponencia "Técnicas Manuales en el Deporte", continuando la actividad el sábado día 12 con el tema de "Va-

loración funcional del deportista" por la mañana; por la tarde, y a partir de las 16:00 se ablará de distintos aspectos de la "Prevención de la lesión deportiva"; celebrándose ese mismo día a las 20:30 h. la Asamblea de AGAMEDE.

El domingo, día 13, y por la mañana está prevista la actividad de "Traumatología del Deporte"; impartiendo la con-

ferencia de clausura el Dr. Julio César Legido; y cerrándose el Congreso a las 14:00 horas con el nombramiento de Presidente de Honor de la Asociación Gallega de Medicina del deporte al Excmo. Sr. D. Manuel Fraga Iribarne.

Para más información: AGAMEDE.- Dinan 5-7, 3º B.- 27002 Lugo.- Tl.: 982 220904 - E-mail: centro@alsernet.es